

報 いしおか

1月号

第57号

毎月1回

3.0日発行

発行所 石岡市役所
石岡市大字石岡408番地
電話(代表) 2135番

人口と世帯 (12月31日現在)

世帯数	7,245	世帯
人口	17,604	人
男	18,993	人
女	36,597	人

市民生活

子どもの食べものは将来の健康を左右します。好き嫌いは完全な発育を阻害しますから、偏食ぐせは早くなおしましょう。

冬の室内の温度は一五度から一八度ぐらいが適当です。火鉢やストーブを用いますと空気が乾き、のどを痛めたり、建具が狂つたりします。室内はたえず蒸気をたせましょう。

日本人の足りない栄養はカルシウムとビタミンBです。手に入りやすい小魚類海藻を十分に食べましょう。



新しい年

新しい年の第二日、初荷の朝はカラリと晴れた。ナベ底景気から脱けて、生き生きした朝だ。市勢の歩みが、よりよいものに向つての一日一日の積み重ねである限り、新しい年の歩みもまた、去つた年にくらべより良い積み重ねの歩みであることをねがう。

谷向折り返し線を加

鹿鉄が認可手続を完了

市内乗合バスの運行

かねて、市商工振興協議会が市に意見具申していた染谷・山崎(八郷町)・東大橋の三系統市内乗合バスの運行は、その後、市で関係部署の要望を取りまとめ、実施主体である鹿島参宮鉄道本社に陳情書を提出しておつたが、このほ

ど同社から次の回答があつた。染谷・山崎・東大橋はそれぞれ折り返し線とし、谷向線を加えた計画変更などがあり、陸運局への申請がいくらか遅れたが、本月末までには手続が完了されよう。

許可が下るまでには、当局の調査検討も加えられるので、ある程度の期間を要するだろうが、協合線とは思われないから長引くことはない。

なお、同社の計画によると谷向線は六往復、他は八往復で

ごあいさつ
石岡市長 川並 要



新年おめでとう
市民の皆さんとともに、この輝かしい新春をお祝い申し上げます。当市も市制を施行して五周年を迎え、新市建設の歩みを続けてまいりました。これ偏に市民各位の御支援と議会議員をはじめ、各方面の心からなる御協力でありまして、ここに深甚なる謝意を表するものであります。

新年度予算要求額は

一億九千万円

来月早々査定に入らうとして、市の新年度予算は、各課からの要求額が一億九千万円にのり、提出課との予算接渉を済ませ、助役・市長の査定に入るのは来月末になる見込で、才入とのバランスを確立して重点的に検討することになる。

本年は二十名選ばれる

検察審査員

毎年一月には基本選挙人名簿から検察審査員候補者が選ばれ、くちで二十一人、二十二人程度を検察審査員(本年は二十人)と決定します。

審査員は検察審査会を構成しますが、さてどのような仕事をやるのでしょうか。

下半期の財政事情公表表

市は、このほど昭和三十三年七月から十二月三十一日までの半年の財政事情書を次のように公表した。

今期間における追加予算の主なもの、庁舎増築、消防団無線機、消防団本部連絡車、建設課用大型貨物自動車の購入、府中小学校々舎の増築、児童遊園施設、農地集団化事業、市制五周年記念事業費等で総額は一千三百六十六万七千円、一般会計の才入予算現額は一億六千九百五十六万五千円となつてゐる。

の五大目標を中心としたしまして、今後の市勢発展のために努力する決意を新たにされるものであります。

皆さま方の一層の御支援と御協力を切望いたします。ごあいさつといたします。

円、市税の三千四百円、市税の三千四百円含まれてゐる。財政事情の推移は、三十一年度で赤字財政に終行符を打ち三十二年度は一応決算面の健全財政の形態を構成、三十三年度には行政水準の向上を図り財政の健全化に努力した。しかし、財政健全化は行政水準の向上と市民の福祉のために十分な事業が行われること、山積している土木・衛生教育事業など完全な遂行のため、皆さんの御協力と国・県の施策と相まつた財政の恒久化に努力してゐる。

針

▼「過ぎたるは及ばざる如し」とは……
▼東京都の人口は実に八八五万人、北海道全土の人口よりも三八〇万人も大きい。昔はあこがれの都であったが、もはやマンモス都市東京は、肥満な関取の肉体にはれる異状感覚と同様であらう。最近継ぎ目なしのレールができたとか、レールの継ぎ目にすき間をあけておくのは熱膨張にそなえるためと習つた筈だが、この方法は、伸び縮みの力より強いレールを固定する技術が、継ぎ目なしレールを可能にした。という膨張を自由に行かせた場合という条件を忘れてはならない。▼首都圏整備委員会は31年6月発足し、基本計画の設置を完了した。周知七県についての土地収容、人口配分計画を定め、全域を三つに分けてゐる。オ一は都内二三区を中心とした既成市街地と呼ばれる地帯。オ二が、その周辺を五キロないし一〇キロと環状的に取り囲むグリーンベルト地帯。オ三が外辺地域で、条件のいい都市を選んで市街地開発地域とし、これに産業や人口の分散計画を立てて衛生都市とする。▼昭和50年までに二百五十万程度の人口をこの衛生都市に吸収定着させ、工業都市として育成し、そこに職場を持つ独立都市ができて、誠結核病など工業用水排水、道路、街路など工業立地条件のよい都市が指定される。したうらうらう立地条件にかならう努力しようものもの、財源に乏しい都市は意のごとくならず、結果において貧富の差は益々はなはだしくならざるを得ない。もつと合理的な力きは得ないものか。

暴飲暴食のあとしまつ

とかくこの一月は機会が多かった



新年会から正月と胃が酷使されるのが原因で、この一月は胃病とくに胃炎が増える時期です。

胃の大敵は、不消化物と大食で、食物の滞り時間を比べてみると、脂肪の多いものほどその時間は長く、胃に負担がかかります。お正月料理はどちらかといえは脂肪が多く、不消化物が少なくありません。こうしたことから胃を回復させるためには、脂肪を避け、食事をひかえ目にすることが肝心です。酒の飲みすぎ、菓子の食べすぎ、勿論、けいさく、タバコなどもさけるべき。

胃の位置は、上腹部(みぞおち)からやや左よりですから、上腹部の痛みは、回虫や虫垂



三本の指導標
元文二年巳四月、香丸組金子吉

郵兵衛建之とある石の指導標の一本が市役所の庭先に横になつてゐる。同氏は当時の寄附家である。石岡の幹線道路であつた高松町、若松町、山王台町(オ一高校跡)の分岐点にそれぞれ建てられてあつたが、時の流れに抗しきれず、道路拡張で若松町地先にあつたものが、市役所に持ち運ばれ、国分町二高通り分岐点にあつたものは、旧街道家田太兵衛氏角に、山王台町にあるものはその昔常磐線の開通で若干移動、いま市役所のあるのは左かきおか、まかへ道と記され、風雨にさらされ判読もむづかしい。(写真は市役所庭先にころがつてゐる指導標)

『石岡市』建設のため

明かるい住みよい

市の納税組合数は本年一月一日現在で、三四〇組合、組合員数七、二六八人で市納税者の約八割が納税組合を結成加入し、市財政の健全化に活動協力されてゐます。

市では、全戸組合加入を目的に二月十六日より二月二十一日までの一週間を納税組合設立指導週間とし「組合をつくる手続はどうしたらよいか」「どのようにするか」と

主な特徴があるか」等について設立の指導、運営のご相談に応ずることになりました。

組合をつくる手続は、納税義務者が十人以上あれば規約(市役所に「様式」があらります)を定め、これを市長に届出すればよいのです。

この規約とはどんなものかといふと、組合員の「約束事項」を記したもので、その約束ごととは組合の性格や名称、預金の預入れ金融機関名、組合役員等を皆さんで定めることです。

(一)設立奨励金が一回限り交付されます。

例えば、組合員が二十二名ですと左の様な計算になります。

組合員 1,000円 + (組合員数 - 22) × 50円 = 540円

(二)運営補助金
毎年組合の運営状況が良好であれば、年度末に運営補助金が交付されます。

お正月料理が胃に止まっている時間

<p>ビール 1 1時間45分 ~ 2 2時間</p>	<p>米飯 2 1時間15分 ~ 2 2時間30分</p>	<p>刺身 1 1時間45分 ~ 2 2時間45分</p>	<p>魚の塩焼 3 1時間15分 ~ 3 2時間45分</p>
---------------------------------	-----------------------------------	-----------------------------------	-------------------------------------

幸町坂下新生会

着々と成果あがる

部落会や町内会は地方自治体の認められていないが、法の認めると否にかかわらず活動的な動きがある。

静岡県では、「郷土を愛する会」といふ小冊子を編集発行し、県下部落の末端住民組織のすべからぬ実態を画きだしているが、同県の部落会、町内会が

発足した学校保健法

就学児童に知能検査など

このたび、日本専売公社から新包装五〇〇グラム紙箱入りの食卓塩が発売されました。

新製品はポリエチレンの内袋に入っており、紙箱から紙箱とはいへ、防湿に工夫されています。

箱入り食卓塩

夫がこらされておられ、また上また直接料理にふりかけられるようになってくるのが特徴です。

先月ごろから小売店の店頭で売られだされています。

一価格は七〇円

学校保健法ができて初めての市内小学校就学予定児童の健康診断が二月早々それぞれ就学々校で行われることになった。

この健康診断は保健上の適正な就学を行うため行われるもので、いままで行われていた身長・体重・眼病・耳鼻咽喉検査などのほか、新しく視力・聴力や知能検査が行われることになっている。

知能検査は精神薄弱児などの就学を延期すべき児童の発見が目的で、知能指数の高低などを格付けするものでないことと教委ではいつている。

本年の学校別就学予定者は次のとおりで、昨年比に比し三十三名が増加している。

石岡小学校	三五〇名
府中小学校	一七〇名
高浜小学校	六〇名
東大橋小学校	三一名
三村小学校	八一一名
関川小学校	六〇名

生きているということがよく判る。

ここ、市内幸町坂下一帯にてきた新生会も新しい年の話題となつてゐる。

会長久保田国造さん等が、この会を盛り上げたのは一昨年のことで、農家の多いこの地域に新鮮な息を吹き入れようとして、町内の壮年層が立ち上つた

それ以来、新生活や文化生活にほど遠かつたこの地域に一歩一歩と成果があがり、昨年は県の蚊とはえのない生活実践運動モデル地区に指定され、今夏は毎日曜を返上し環境衛生の改善に努力したという。消毒薬剤代なども、何回か廃品回収が行われた収益金で賄われ、個人の負担は殆んどなかつたといわれる。

本年は新生活の面におき大いに頑張ろうというのが目下の話題となつてゐる。

新入学のお子さまをもつ
家庭のみなさまへ

この四月一日までに満六才になるお子さまをもつ保護者は四月の新学期から市教育委員会の指定する学校に就学させなければなりません。

市教委は保護者に次の注意を喚起しています。

①入学通知が待つていても、こなかつたりするのは、父兄が住所を変更した際などに起ります。この基礎になる学令等は十二月一日まで、住民

市共済組合では、このほど電話(三〇五一番)を新設いたしました。市役所の電話交換台からの接続であつたが、これに替へて、市共済組合の電話機に直接つなぐことができます。

市共済組合に電話

二月のこよみ

三日	節分・豆まき追な式
四日	立春
八日	針供養
十日	初午
十三日	地方公務員法施行記念日
十五日	秋落水田の客土

月日	場所	実施町名
2月11日(水)	石岡小学校	宮下、幸町、守木、中町、土橋、木ノ地
12日(木)	池宮部、元真地、香丸、袋部、染谷	泉町、大小路、仲ノ内、山王台
13日(金)	荒東ノ丸、金ノ丸、東ノ丸、荒行、山	守横、富田、貝地
16日(月)	荒東ノ丸、金ノ丸、東ノ丸、荒行、山	若松一部、八部、青木、大谷、青木、大谷、青木、大谷
17日(火)	若松一部、八部、青木、大谷、青木、大谷	石川、井関
18日(水)	若松一部、八部、青木、大谷、青木、大谷	高浜、北根本、中津川、東田
19日(木)	若松一部、八部、青木、大谷、青木、大谷	関川小学校
20日(金)	若松一部、八部、青木、大谷、青木、大谷	高浜小学校
23日(月)	若松一部、八部、青木、大谷、青木、大谷	府中、国分
24日(火)	若松一部、八部、青木、大谷、青木、大谷	三村
25日(水)	若松一部、八部、青木、大谷、青木、大谷	府中、若松九部、十四部、正上内、鹿ノ子
26日(木)	若松一部、八部、青木、大谷、青木、大谷	三村
27日(金)	若松一部、八部、青木、大谷、青木、大谷	府中、若松九部、十四部、正上内、鹿ノ子
28日(土)	若松一部、八部、青木、大谷、青木、大谷	三村
29日(日)	若松一部、八部、青木、大谷、青木、大谷	府中、若松九部、十四部、正上内、鹿ノ子
30日(月)	若松一部、八部、青木、大谷、青木、大谷	三村